
Au Cameroun, le milieu jeune est devenu de plus en plus violent, avec des conséquences néfastes 
sur le développement personnel et collectif. Depuis que les parties prenantes ont pris cette théma-
tique comme priorité pour initier des stratégies, accompagner des activités pour un changement po-
sitif, le bilan reste mitigé. Elle tient son originalité dans le fait que beaucoup de ces parties prenantes 
se sont engagées à travailler pour réduire les conséquences de la violence, au lieu de travailler sur 
les causes directes et lointaines afin d’envisager les solutions durables. L’objectif de la présente 
étude est de rechercher et de présenter les causes des violences en milieu jeune au Cameroun, 
les moyens mis en œuvre par les parties prenantes pour réduire ces violences et surtout l’apport 
d’une Éducation à la Paix comme réponse durable à ces fléaux sociaux. L’étude a développé des 
outils de collecte des données qualitatives (guide d’entretiens) et quantitatives (questionnaire), qui 
ont été administrés dans toutes les dix régions du Cameroun sur les jeunes et d’autres catégories 
de personnes qui travaillent avec les jeunes pour dégager les causes, les manifestations et faire un 
état des lieux de ce qui est fait pour réduire les violences en milieu jeune. Il ressort de l’analyse que 
la précarité financière des jeunes est la véritable cause desdites violences.

In Cameroon, youth settings have become increasingly violent, with harmful consequences on per-
sonal and collective development. Although stakeholders have taken this theme as a priority to ini-
tiate strategies and support activities for positive change, the results remain mitigated. Its originality 
lies in the fact that many of these stakeholders have committed themselves to working to reduce the 
consequences of violence, instead of working on the direct and indirect causes in order to envisage 
sustainable solutions. The objective of this study is to research and present the causes of violence 
in youth settings in Cameroon, the actions that can be implemented by stakeholders to reduce this 
violence and especially, the contribution of Peace Education as a sustainable response to these 
social scourges. The study developed qualitative (interview guides) and quantitative (questionnaire) 
data collection tools, which were administered in all ten regions of Cameroon to youths and other 
categories of stakeholders that work with young people to find out the causes, manifestations and the 
situation of what is being done to reduce violence in youth settings. The analysis shows that, financial 
precarity of young people is the implicit cause of this violence.
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